

Clipping Internet

Datum: 16.08.2019
Medium: ORF Online
Suchbegriff: Österreichische Mehlspeiskultur
Url: <http://orf.at/stories/3133905/>



The screenshot shows a news article on the ORF website. The navigation bar at the top includes links for Fernsehen, TVthek, Radio, Debatte, Österreich, Wetter, Sport, News, and ORF.at im Überblick. The article title is "Österreichs Mehlspeiskultur zum Weltkulturerbe erklärt". The date is 16. August 2019, 12:26 Uhr. The article text discusses the UNESCO recognition of Austrian pastries and mentions the involvement of Alfred Fiedler and Leo Jindrak. A sub-section titled "Von Fachbeirat ausgewählt" describes the selection process of ten projects for the UNESCO register.

Fernsehen TVthek Radio Debatte Österreich Wetter Sport News ORF.at im Überblick

news ORF.at

Österreichs Mehlspeiskultur zum Weltkulturerbe erklärt

16. August 2019, 12:26 Uhr

Österreichs Mehlspeiskultur ist zum Weltkulturerbe erklärt worden. Die UNESCO-Kommission hat sie im Juli in das Register „Guter Praxisbeispiele zur Erhaltung und Weitergabe des immateriellen Kulturerbes“ aufgenommen, teilte der Obmann der „Freunde der österreichischen Mehlspeiskultur“, Alfred Fiedler, heute in einer Pressekonferenz in Linz mit.

Vor fünf Jahren hatte sich in Oberösterreich jene Initiative mit dem Ziel gegründet, ebenso wie schützenswerte Bauten, Naturdenkmäler oder traditionelle Handwerkskunst auch die Mehlspeiskultur als Weltkulturerbe anerkennen zu lassen. Seitdem habe Fiedler „dafür gekämpft und sich den Mund füsselig geredet“, bedankte sich der Bundesinnungsmeister der Konditoren, Leo Jindrak, für dessen Engagement.

Von Fachbeirat ausgewählt

Im Juli wählte ein Fachbeirat zehn besonders erfolgreiche Projekte aus Österreich aus, die in das UNESCO-Register aufgenommen wurden. Dabei wurde auch jener Verein berücksichtigt, weil er „die kulturelle Bedeutung sowie das erforderliche Wissen und die handwerklichen Fertigkeiten zur Herstellung von Mehlspeisen sichtbar“, mache – „beginnend mit der Landwirtschaft als Rohstofflieferant bis hin zur Verarbeitung der Zutaten zu köstlichen Leckerbissen“, hieß es wörtlich.

„Jetzt haben wir es amtlich, was wir schon lange wissen: Unsere Mehlspeisen sind Weltklasse“, freute sich auch Landeshauptmann Thomas Stelzer (ÖVP). Welche in Österreich besonders beliebt sind, hat das Linzer Meinungsforschungsinstitut IMAS vor fünf Jahren erfragt. 86 Prozent nannten die Sachertorte, für 79 Prozent ist die beliebteste warme Mehlspeise der Kaiserschmarrn.